

# Stadt Heidelberg

Drucksache:  
**0365/2019/BV**

Datum:  
28.10.2019

Federführung:  
Dezernat I, Amt für Sport und Gesundheitsförderung

Beteiligung:

Betreff:

**Investitionskostenzuschnitt an die TSG Rohrbach zur  
Erneuerung der Leichtathletikanlage**

## Beschlussvorlage

Beratungsfolge:

Gremium:	Sitzungstermin:	Behandlung:	Zustimmung zur Beschlussempfehlung:	Handzeichen:
Sportausschuss	06.11.2019	Ö	( ) ja ( ) nein ( ) ohne	
Haupt- und Finanzausschuss	04.12.2019	Ö	( ) ja ( ) nein ( ) ohne	

**Beschlussvorschlag der Verwaltung:**

*Der Sportausschuss empfiehlt dem Haupt- und Finanzausschuss folgenden Beschluss:*

*Die TSG Rohrbach erhält für die Erneuerung der Leichtathletikanlage im Haushaltsjahr 2020 einen Investitionskostenzuschuss von maximal 430.000 €, der mit der vorgesehenen Kostenbeteiligung der TSG Rohrbach am Bau der Erlenweghalle verrechnet wird.*

**Finanzielle Auswirkungen:**

Bezeichnung:	Betrag in Euro:
<b>Ausgaben / Gesamtkosten:</b>	
• Investitionskostenzuschuss an die TSG Rohrbach	430.000
<b>Einnahmen:</b>	
• Kostenbeteiligung TSG Rohrbach	430.000
<b>Finanzierung:</b>	
• außerplanmäßige Mittel für den Investitionskostenzuschuss (Projekt-Nummer 8.52312042)	430.000
• Deckung Kostenbeteiligung TSG Rohrbach Erlenweghalle (Projekt-Nummer 8.52311491)	430.000
<b>Folgekosten:</b>	
• keine	

**Zusammenfassung der Begründung:**

Durch die Erneuerung der Leichtathletikanlage wird der erhöhte Bedarf nach einwandfreien Sportflächen berücksichtigt.

## Begründung:

Die TSG Rohrbach hat bereits zum Haushalt 2019/2020 beantragt, die bestehende Leichtathletikanlage zu erneuern. Diese wurde 1985 in Betrieb genommen und wurde bisher keiner Sanierung unterzogen. Die Beanspruchung der Anlage ist enorm. Neben der regelmäßigen Nutzung durch die Internationale Gesamtschule Heidelberg mit über 1.600 Schülerinnen und Schülern wird die Anlage auch durch die Eichendorff-Grundschule, die Waldparkschule und das Englische Institut für Sportfeste genutzt. Nicht zuletzt wird die Anlage natürlich auch durch den Vereinssport intensiv in Anspruch genommen. Der Badische Leichtathletik Verband hat die Ausrichtung und Durchführung von verschiedenen Wettkämpfen aufgrund des schlechten Zustands bereits untersagt.

Aus diesem Grund wurde in der mittelfristigen Finanzplanung für das Jahr 2021 ein Betrag für diese notwendige Sanierung vorgesehen. Notdürftige, kostenintensive Reparaturarbeiten im Sommer 2019 haben leider keine Besserung gebracht, im Gegenteil, der Zustand der Anlage hat sich leider verschlimmert, so dass nun schnellst möglich gehandelt werden muss.

Der Bau der Erlenweghalle (Drucksache 0069/2014/BV) sah eine Beteiligung der TSG Rohrbach an den Gesamtbaukosten in Höhe von 583.000 € vor. Hiervon hat die TSG Rohrbach durch Übernahme von Nebengewerken bereits 61.700 € geleistet, so dass eine Restforderung von 521.300 € verbleibt. Die TSG Rohrbach hat nun angefragt, ob ein Teil dieser ausstehenden Forderung dazu verwendet werden kann, die für 2021 geplante Maßnahme bereits auf das Frühjahr 2020 vorzuziehen. Der Verein hat hierzu auch die Bereitschaft gezeigt, die Planung und Abwicklung der gesamten Maßnahme zu übernehmen.

Da in den vergangenen Jahren bereits bei anderen Bauprojekten sehr gute Erfahrungen mit der Übertragung der Bauherrschaft an den jeweiligen Verein gemacht wurden, soll diese Maßnahme ebenso abgewickelt werden. Nach Abschluss würde die TSG Rohrbach dann auch den Restbetrag der Beteiligung an den Baukosten Erlenweghalle ausgleichen.

Wir bitten um Zustimmung.

## Prüfung der Nachhaltigkeit der Maßnahme in Bezug auf die Ziele des Stadtentwicklungsplanes / der Lokalen Agenda Heidelberg

### 1. Betroffene Ziele des Stadtentwicklungsplanes

Nummer/n: (Codierung)	+ / - berührt:	Ziel/e:
SOZ14	+	Zeitgemäßes Sportangebot sichern Begründung: Modernisierung des Sportgeländes um Sportangebot aufrecht zu erhalten

### 2. Kritische Abwägung / Erläuterungen zu Zielkonflikten:

Keine

gezeichnet  
in Vertretung  
Wolfgang Erichson